

Trabajo: HA10 Le7 - Hallazgo Arqueológico

Noticia seleccionada

“Inside the Maya king’s tomb that rewrites Mesoamerican history” — ScienceDaily / University of Houston

Enlace: <https://www.sciencedaily.com/releases/2025/07/250711224326.htm>

1. ¿Dónde aparece la noticia?

La noticia aparece en ScienceDaily, basada en un comunicado de la Universidad de Houston.

2. ¿Cuándo apareció la noticia?

Apareció el 12 de julio de 2025.

3. ¿Qué se descubrió?

Se descubrió la tumba de Te K'ab Chaak, considerado el primer gobernante conocido de la ciudad maya de Caracol, en Belice.

4. ¿Quién realizó el descubrimiento?

El hallazgo fue realizado por arqueólogos del proyecto de excavaciones en Caracol, dirigidos por Arlen F. Chase y Diane Z. Chase de la Universidad de Houston, en colaboración con el Instituto de Arqueología de Belice.

5. ¿Qué información nos da el descubrimiento?

La tumba contiene objetos funerarios como cerámica, conchas marinas, joyería de jade y una máscara de mosaico de jade. Proporciona evidencia de rituales funerarios, creencias religiosas y del estatus de los gobernantes mayas. Además, sugiere conexiones e influencias entre Caracol y la ciudad de Teotihuacán, lo cual indica que existieron redes de interacción entre regiones mesoamericanas distantes.

Resumen de la noticia

Arqueólogos del proyecto de Caracol, Belice, descubrieron la tumba del primer gobernante conocido de esa ciudad maya: Te K'ab Chaak. La tumba estaba ubicada dentro de un complejo ceremonial, y el hallazgo es significativo porque es la primera tumba identificable de un gobernante en más de 40 años de excavaciones en Caracol. Dentro de la cámara sepulcral se encontraron objetos funerarios como jarrones, tubos de hueso, joyas de jade, conchas marítimas y una máscara de mosaico de jade. Este descubrimiento aporta nueva luz sobre la vida y muerte de los gobernantes mayas e indica posibles vínculos culturales y políticos entre la región del mundo maya y la ciudad de Teotihuacán en México.